

Sangomas – Traditionelle Heilerinnen und Heiler Südafrikas

Sangomas können heilen, indem sie mit den Ahnen in Verbindung treten und deren Weisungen weitergeben. Als Bewahrer von Rezepten und Ritualen sind die traditionellen Mediziner ein wichtiger Teil der Gesellschaft. Während der Apartheid wurde ihnen das Praktizieren durch Gesetze erschwert. Heute versucht man, sie in das staatliche Gesundheitssystem zu integrieren. Der Düsseldorfer Fotograf Peter Frank hat die Welt der Sangomas auf mehreren Reisen erkundet. Auf seinen Fotos rückt er die Menschen in den Mittelpunkt, lässt ihre Kraft und Spiritualität, aber auch ihre Unergründlichkeit spüren. Auf diese Weise dokumentieren die Bilder nicht nur die Rituale, sondern bewahren die Erinnerung an eine alte Kultur und Tradition.

Die Ausstellung im HVM zeigt 20 grossformatige Porträts, ergänzt mit Museumsobjekten von der Missionsärztin Bertha Hardegger (1903–1979). Sie arbeitete von 1937 bis 1970 in Lesotho, wo sie vielfältige Begegnungen mit einheimischen Heiltätigen hatte.

Vernissage

Sa 22. Februar 2014, 14 Uhr

Dr. Daniel Studer, Direktor / Peter Frank, Fotograf / Achim Schäfer, Sammlungsleiter / Peter Müller, Provenienzforscher

Sangomas – Mittler zwischen den Welten

So 16. März und 25. Mai, 11 Uhr / Mi 18. Juni, 17.30 Uhr

Führung durch die Ausstellung mit Achim Schäfer, Sammlungsleiter

Bertha Hardegger und die „Zauberer“

Mi 16. April und 2. Juli, 17.30 Uhr

Führung durch die Ausstellung mit Peter Müller, Provenienzforscher

Zauberei und Magie in Südafrika

So 5. Oktober 2014, 11 Uhr

Gespräch, Musik und DVD-Ausschnitte mit Richard Butz, Kulturvermittler

Finissage

So 19. Oktober 2014, 11 Uhr

mit Achim Schäfer, Sammlungsleiter und Peter Müller, Provenienzforscher

